
2023/3/16（木）　オンライン（Zoom）開催　機能訓練研修　アンケート結果



2（講義内容）についてご自由にご記入下さい

・実際に介助している映像、画像と共にお話をお聴きでき、非常にわかりやすいせつめいでした。
・基本的なことだがわかりやすい説明方法であった。
・移乗・歩行のついての指導がわかりやすいでした。
・実践的な内容で、再確認できた部分も多く、たいへんためになりました。
・評価の観察ポイントを改めて認識する機会となりました。（その人に合った椅子・テーブルの高さの確認・仙骨座りになりやすい人が 
  座骨座りになる時・立ち上がりの初回評価など）まずは伝達講習を介護士の方に実施していこうと思いました。             
・環境設定や姿勢などの基本を振り返ると共に、機能訓練指導員以外の職員にその方法を解りやすく伝えるためにはどのように説明する 
  と良いのか考えることができる講義内容でした。
・日常動作訓練に役立つわかりやすい内容でした。
・日常的に使える機能訓練で、とても分かりやすかったです。さっそく座る姿勢などの運動も取り入れてみました。移乗や移動介助につ
  いても、利用者にとってよい介助法を考えることができました。
・普段施設で行なっている生活リハビリの見直しができた。



3（講義及び講義の進行）についてご自由にご記入下さい

・実技的なアクションが多く、理解しやすかった。
・自分で体を動かしながらの体操（確認）も含まれていたので、対象者に実際場面でも導入しやすいと思いました。
・松本先生の経験や人柄が感じられるわかりやすい講義内容で、講義の長さも集中できる適切な長さだったと思います。
・丁寧に話してくれて、よかったです。
・実際に体を動かしながら説明して下さり、わかりやすかった。介助方法の良い理由、悪い理由が明確で、今後の介助方法で役立てたい。
・体を動かして、体感する場面があり、分かりやすかったです。
・実施を変えたり、動画を流して下さり、良かったです。
・聞きとりやすいペースで、メモなどもとりやすかったです。
・実際に体を動かしたり、楽しく受講できていました。



4（お配りした資料）についてご自由にご記入下さい

・分かりやすい資料でした。
・介助者と対象者の距離間など写真を通してわかりやすかったです。
・資料について、画面で見る分には問題ないが、反転画面が多い資料を印刷する場合は、トナーを無駄に多く使用する事になるため、印刷用
  の資料は、極力トナーや紙を使用しないでいいように作成をお願いしたい。sdgsの観点からご検討を。
・写真が多く読みやすい資料でした。振り返って学習します。
・見やすい資料でした。
・分かりやすかった。
・見やすく、分かりやすかった。
・写真が入っていて、見やすかったです。



5（ZOOMによるオンライン研修）についてご自由にご記入下さい

・はっきりと聞き取ることが出来ました。終わりの質問事項も参考になりました。
・グループセッションできる時間もあるとよいなと思いました。
・その場に行かなくても研修を受けることができるのは助かります。スライド画面や他者の質問もしっかりと聞くことができました。
・講義の前後の説明の音声が聞こえにくかったです。
・ZOOMならば会場までの行く時間をとられなくていいので、参加しやすいです
・音が途切れる場合があった。
・移動しなくてよいので良い。
・途中声が途切れることがあった。
・直接、質問できたのでよかった。
・移動がなく、スムーズで、助かります。
・慣れないので、手まどってしまいましたが、回数重ねれば大変効率的な研修だと思います。



6（当学院の職員の接遇）についてご自由にご記入下さい

・少し声が聞き取りにくかったです。
・こちらのパソコンのせいなのか、最後の質疑応答時、音声のボリュームを上げても聞き取りにくかった。講師や質問者の音声はしっかり
　聞き取れました。
・丁寧でよかったです。
・スムーズでした。
・言葉ひとつひとつ丁寧で分かりやすく、工夫して下さっているのが伝わりました。



8　ZOOMによるオンライン研修で、今後取り上げてほしいものがありましたら、ご記入ください。

・認知症の機能訓練。
・自立支援について。
・介護施設でのトイレ動作の介助指導（福祉用具含めて）、介護施設でできる余暇活動など。
・スキンテアについて、認知症を持っている方への具体的対応（声掛けなど）。
・認知症の方に対しての接し方や、良い脳リハなどを取り上げてほしいです。
・看取りについて。
・パーキンソン症候群、半側空間無視等、疾患や症状に合わせたケアやリハビリ。
・認知症の方への介助。
・ご講義、ありがとうございました。今後も、生活リハビリの方法を教えていただきたいです。又、計画書の書き方等もご指導いただけると、
　大変うれしいです。
・機能訓練が効果的に実践できるような具体的な例を今後も発信して欲しいです。
・個別リハビリテーションでの手技や運動療法の仕方など。
・今回の研修内容の場面以外で、日常動作の中でできる機能訓練も教えて頂きたいです。



アンケートのご協力ありがとうございました。

お茶の水ケアサービス学院

9　その他、お気づきの点がありましたらお聞かせください。

・とても勉強になり、現場で実践できる内容だったので、参加できて良かったです。ありがとうございました。
・今後もNSだけではなく介護職員にも研修を受講してもらいたいと思います。
・特になし。
・手引き歩行など普段つい行ってしまっていることに対して自分でも注意するとともに、坐骨座り、パームサポートなど根拠を交えて他職員 
  にも伝え、利用者様の自立支援に向けて全員で関わっていきたいです。座位での腹筋体操や舟漕ぎ体操など早速取り入れたいと思います。
・移乗介助やポジショニングなど。
・受講させていただき、ありがとうございました。他の職員にも伝えていきたいです。
・大変学びの多い研修でした。ありがとうございました。紹介して下さった福祉用具についてなど、もっと知りたいので調べてみようと思い
  ます。
・講義内容が、どんな職種に合うのか、前もって分かれば良いと思う。
・音声が聞こえなくなる事がありました。こちらの不手際かも知れませんが…。
・相撲取りや長島さん、わかり易かったです。動画は、やはり理解し易いです。


